

URGE LA INTERVENCION de la Junta de Abastos en Puntarenas

Todos los artículos de consumo indispensable siguen por las nubes

Lás viviendas en Puntarenas, más semejan "BARRACONES" de trincheras que hogares para seres humanos. Esto es muy visible en los barrios pobres

DIRIGE:

J. Ignacio Arguedas T.

ECOS DEL SUR

REDACTA:

Claudio Ortiz O.

Semanario Independiente y de Intereses Generales

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, América Central



Lunes 22 de Noviembre de 1943

Nº 6

TRAJEDIAS DEL MONTE

Nunca olvidaré el grito que lanzó mi amigo Eladio cuando accidentalmente

recibió el proyectil de mi escopeta

dice Juan Soto B. el matador de Eladio Montero Porras

El monte, lector amigo, encierra sus tragedias, casi siempre desapercibidas, pero que al fin, son enormes tragedias, ya que, como en el caso que a continuación pasamos a narrar, enlutan estimables hogares, hasta dónde la fatalidad ha llevado, la sombra para siempre, inolvidable del luto.

Juan Soto B. es un buen periodista, vive con su esposa e hijos en Canjel de Corozal de Puntarenas, nunca antes fue juzgado por falta de delito alguno y como no sabe de cantinas ni de tragos, emplea sus noches desocupadas en «montear» y fué así como un día, al salir con sus «sabuesos» en pos de al-

go que pudiese estar al alcance de su escopeta, una «16», se encontró con su buen amigo, otro campesino que iba también de caza y

accidentalmente le pegó un tiro. Olgamos a Soto, quien entrevistado por uno de nuestros reporteros en la Cárcel, nos dijo:

«Sí, amigo reporter, desconfío de ECOS DEL SUR, ese único vocero de nuestra provincia, lleve la verdad de los hechos al público y no se

me juzgue como un vulgar criminal, ya que nadie más que yo lamenta la muerte de mi amigo Eladio Montero Porras. Salió a «mon-

tear» y al encontrarme en Canjel, en un «arrozalillo» veraneando con Eladio, resolvimos seguir las huellas de un venado, cuando las encontramos en pie de tiro, nos distribuímos, los perros ladraron—se lanzaron tras el venado, Eladio se separó bastante de mí—Yo ví algo moverse en el «charraíllo» de enfrente y... DISPARÉ, of un grito—que nunca olvidaré—corrí y cuál no sería mi sorpresa al encontrar ya sin vida el cuerpo de mi querido amigo Eladio, pues fatal y accidentalmente el disparo mío le había alcanzado en la garganta atrave-

Para a la página

Qué pasa con la Junta de Abastos de Puntarenas?

Arroz a cuarenta y cinco céntimos libra, ¿Habrás visto cosa igual?

La Junta de Abastos de Puntarenas, celebró el miércoles 17 de los corrientes una reunión en el local del nuevo muellecito y lo «raro» es que en esta reunión se le dió beligerancia a los seño-

res comerciantes y a los compradores o INTERMEDIARIOS del muellecito y no se tomó en cuenta al consumidor y procedió a fijar precios en el arroz y el maíz en una forma que, francamente, deja mucho que decir de la referida Junta de Abastos de Puntarenas.

«Créalo o no lo crea» como dice Ripley, tal Junta fijó para el arroz el precio de 45 céntimos libra para el mejor y 35 céntimos por libra para clases inferiores. En cuanto al maíz se le fijó

un precio de 1.10 un colón diez céntimos el cuartillo y en cuanto a los FRIJOLES no se PRONUNCIO, es decir, dejó MANO LIBRE.

Estos precios de la Junta, francamente son inaguantables y es de esperar que se reconsidere tal disposición y se comprenda que la Junta no se fundó para hacerle el juego a los «comerciantes inescrupulosos», sino para velar por los intereses del productor y el consumidor y ni uno ni otro estuvo representado en esta bendita reu-

nión de los señores de la Junta de Abastos de Puntarenas.

Nosotros decimos: «¿Qué pasa con esta Junta de Abastos de Puntarenas? Se dejaron mangorear?»

Algo que hemos logrado en beneficio de Puntarenas

En contestación a quienes atacan nuestra labor queremos decir que, pese a nuestra modestia no podemos dejar de dar a conocer algunos de los beneficios que nuestra campaña de prensa ha conseguido en cuanto a Puntarenas y son las siguientes:

Las calles, siquiera en forma poco notoria se están reparando o acondicionando y las lagunas que formaban los fuertes aguaceros, ya están desapareciendo.

—Los Teatros han comenzado a cobrar el diez

por ciento de recargo en sus entradas para «casas baratas» y en cuanto a la entrada de menores en tandas

Pasa a la 4a. Página

«Los hombres del chuzo» así denomina Puntarenas a los intermediarios en artículos de primera necesidad

Puntarenas, es la llave del ingreso de muchos artículos de consumo indispensable a su ciudad y casi toda la Meseta Central, ya que por este puerto han de pasar los productos que vienen de Guanaacaste, el Golfo y otras zonas productoras y es así como esa llave la controlan

los intermediarios, a quienes los consumidores de este puerto han dado en denominar con el mote de «los hombres del chuzo».

Espérase con ansias de que el Gobierno comprenda la necesidad de que se haga algo por evitar el que estos señores «del chuzo» se sigan

saliendo con las suyas e impidan el que los productos de las zonas de producción caigan en manos de intermediarios que son los que tienen la verdadera balanza, antes que la Junta de Abastos dé los precios de los respectivos artículos de consumo diario.

Excesos de los empresarios teatrales de Puntarenas

Un aspecto de suyo interesante, ya que expone diariamente la vida de cientos de personas, es el exceso que cometen los empresarios teatrales de esta ciudad de Puntarenas, al vender más entradas o boletos de los que deben vender, con relatividad a la capacidad de esos locales para personas.

Lo anterior lo decimos por cuanto ya son varias las ocasiones en que se venden y revenden boletos o entradas, tanto a lunetas como palcos y galeas, sin control

alguno y es así como los gentes o espectadores se arremolinan en todo el local del teatro y de «a parado» y amontonándose tienen que presenciar la película, esto con el consiguiente peligro—además de las molestias del caso—de que en caso de temblor u otra conmoción, tengan que desalojar el local.

Creemos que si bien se trata de empresas comerciales, debe de guardarse alguna consideración para los asistentes de teatros en Puntarenas.

La investigación en Puntarenas hace lo que está a su alcance, y desde luego siendo este puerto el de más movimiento en el país, la delincuencia tiene que ser así mismo muy grande

El Oficial de investigación de Puntarenas habla para ECOS DEL SUR

A raíz de numerosas gacetas que en nuestros anteriores números hemos publicado, sobre robos y otras fechorías del hampa en Puntarenas, creímos oportuno conversar sobre eso, con el señor Oficial de Investigación de este puerto, don Rafael Padilla, quien tuvo la gentileza de contestar preguntas nuestras así:

«No puedo negar que los golpes del hampa en este puerto son numerosos y que las fechorías se suceden con mucha frecuencia, pero debe tomarse en cuenta que la

Puntarenas de hoy, no es la de ayer y que este puerto,

(Pasa a la página CUARTA)

La tubería de la Cárcel de Puntarenas en reparación

Gracias a las gestiones del señor Alcalde de Cárcel de Puntarenas, este Penal, por fin está logrando el que sus tuberías que llevan el agua a su interior se esté reparando, con lo cual se llena una necesidad.

Ahora solo resta el que Salubridad proporcione ex-

casadas y Fomento unos canones para que los reclusos puedan tener en su desgracia, siquiera servicio sanitario y no duerman tirados en el suelo casi como cerdos.

Esperamos el Gobierno tome nota de estas cuestiones.

Mateo Obando Araya, nos ha enviado una extensa carta de la cual extractamos los siguientes párrafos:

«Quien quiera trabajar en estos lados con la United, debe o se le obliga a hacer su propio rancho, además cuando no se le necesita por

A o por B se le despide y se le obliga a abandonar su rancho, sin miramientos de ninguna especie. Es decir, que aquí el Código del Trabajo es un «mito, pues la United no lo cumple ni por el «torro»

Pasa a la 3a página

Alza desmesurada del azúcar en este Puerto

En nuestro puerto ha subido el precio del azúcar a ₡ 28.00 el quintal. Como consecuencia natural los refrescos y todos aquellos pro-

ductos en cuya elaboración se incluye el azúcar han tenido el alza correspondiente. Como solución a esta situación la Junta de Abastos?

Comentario Semanal

¿Posible la pavimentación de algunas calles en Puntarenas?

Como tantas veces hemos dicho y todo el mundo lo sabe, la Municipalidad de Puntarenas, después de la de San José es la que percibe ingresos más fuertes en el país; ya su comercio y otros aspectos que forman la red de impuestos que llegan a las arcas municipales, son bastante activos.

Muchas personas nos han escrito en el sentido de manifestarnos que, bien puede el Municipio plantear gestiones con el Ejecutivo a fin de que con base en tales ingresos aún cuando sea recurriendo a algún empréstito que quede debidamente respaldado con bonos de «pavimentación portefía», llevar a cabo la pavimentación de las principales calles de esta ciudad, que cada día parece más ruinosas, dado el estado de abandono en que se encuentra.

Creemos que no es casa del otro mundo lo anteriormente expuesto y en ediciones próximas haremos una encuesta que abarcará desde el más humilde albañil y simple peón hasta el más eucopetado ingeniero, a fin de saber técnicamente si es factible el que Puntarenas pueda tener sus principales calles pavimentadas.

He ahí, señores municipales, una forma de «hacer algo» en beneficio de Puntarenas.

EL DIRECTOR

EL UNION BAR

PUNTARENAS

A la orden suya: Amplios salones y magnífica y bien surtida cantina. La reapertura del UNION BAR es la sorpresa más agradable en Puntarenas. Visítenos y no olvidará nuestra atención e merada y buen trato.

Un gringo rompepuertas

Fué sentenciado a pagar una multa de sesenta colones de multa en la Agencia Principal de Policía Judicial de esta ciudad de Puntarenas un señor americano que conmoviendo la puerta de una casa de habitación con una bola de fútbol, le dió de pa-

tañas hasta destrozarla totalmente.

Tal multa ha ingresado al fondo escolar respectivo y así, además de otras saliditas, ya saben los gringos como pueden contribuir con sus dólares en el país, convirtiéndose en «rompepuertas».

LA BAGACEÑA

Al visitar Puntarenas no olvide darse una vuelta por LA BAGACEÑA

Licores Puros, Ricas Bocas y Esmerada Atención
Atiende su propietario OTÓN MORALES
Frente al Hotel Ideal

**“EL CENTRAL”
CAFE Y CANTINA**

Esquina opuesta al Teatro Puntarenas.

El mejor café, los mejores sandwiches y licores puros, los encontrará en este establecimiento. Prontitud

Aseo y Esmero, Atiende su propietario

Una señora víctima de injurias

Ha llegado hasta nuestras oídas la estimable señora apellido Campos, quien nos dice que continuamente es objeto de injurias y amenazas que le endilgan varios vecinos que la malquieren, quienes además de insultarla le arrojan piedras sobre

su casa.

Espera esta señora que no tendrá necesidad de acudir a las autoridades y que quienes la mortifican cesen en su campaña de injurias contra ella, que de lo contrario estará dispuesta a poner el asunto en autos judiciales.

Tomar la Mejor Cerveza

Pilsener “As Rojo”

LA REINA DE LA CERVEZA EXTRANJERA

Agente en Puntarenas y Guanaacate
MANUEL PENKIN JIMRNEZ

LLUEVA O TRUENE
CON O SIN CALOR
RECUERDE EL

BLUE HOUSE - CASA AZUL

Para llevar a su espíritu un lenitivo que le haga olvidar la guerra. No hay más remedio, LA CASA AZUL y sus modernos ensanches placenteros Paseo Cortés en Puntarenas.

UN BUEN CORTE • UN BUEN SASTRE
CARLOS TERCERO
DESEA UN CORTE AL ULTIMO ESTILO
O UN BUEN DRIL O CASIMIR
Busque a **CARLOS TERCERO** en Puntarenas

Un Jardín! Cosa rara en el puerto

En nuestra última visita al Penal de esta ciudad de Puntarenas, nos dimos cuenta entre otras cosas, que los reclusos o algunos de ellos, los “Por Agencia”, han logrado el cultivar frente a esa Cárcel un bonito jardín que hasta con «eras» y bien cuidado, da diferentes clases de flores.

Anotamos lo anterior, por cuanto indica el que hasta los procesados por

“vagos” cuando quieren saben hacer algo útil, como por lo poco común que es ver en este puerto un jardín como ese frente a la Cárcel.

Pulpería “El Iris”
Puntarenas
Esquina opuesta Misión Evangélica
Pulpería y Refrequería.
Abarrotos en general.
Exquisitos helados.
Atención Esmerada.

Barbería Chito

EN PUNTARENAS

ECONOMIA, PERFECCION Y BUEN TRATO

Todo en esta su barbería, ¿Cuál? La de CHITO

¿Cuánta gasolina gasta la Municipalidad de San José?

Sin ánimo de mortificar a la honorable Municipalidad, queremos llevar hasta ellos una pregunta que se nos hace y es la de ¿Cuánta gasolina gasta el Municipio? Parece que tal pregunta

tiene fundamento en el decir de que gran parte de este combustible no se emplea en fines netamente beneficiosos para el Municipio y hasta se citan otras “cosillas”.

Telegramas que nos honran

Aún cuando no queremos, como en ediciones anteriores lo hemos manifestado “abanicarnos”, damos a la publicidad los siguientes telegramas, que entre otros muchos que tenemos en cartera, son fiel reflejo de que, pese a los ataques “raros” que se nos han formulado

en otros periódicos, este nuestro vocero, si bien nos deja sinsabores mil, en cambio cumple su cometido a satisfacción de quienes, saben apreciar las arduas labores del periodismo.

“Señor Director de ECOS DEL SUR: — Puntarenas. — Liberia, Nov. 14 de 1743.—

Sobre gacetillas anteriores habla el nicaragüense don Roberto Cuadra T.

En nuestras oficinas hemos tenido el agrado de recibir la visita del buen trabajador nicaragüense, don Roberto Cuadra T., quien desempeña el cargo de tractorista en trabajos de la Panamericana quien nos dice: «Con respecto a la nota que en el número 4 de nuestro periódico se publica con el título de «Los nicaragüenses en nuestra tierra,» quiero decirles que si bien se me había dicho que se nos atacaba a los nicaragüenses, después de leer detenidamente tal gacetilla, me doy cuenta de que en forma alguna, ni directa ni indirectamente encuentro ataques para quines como yo vivimos, honrando a nuestra tierra en esta hospitalaria de Uds. ya que bien como operarios, artesanos o comer-

clantes nosotros, la enorme mayoría de los nicas que vivimos en Costa Rica, sabemos cumplir con nuestros deberes honradamente. Yo me coloco en el párrafo tercero del artículo de marras y más bien debo asegurar que los nicaragüenses debemos agradecer el que haya alguien que se preocupe por el que se reglamente una selección en cuanto a la inmigración a tierras extrañas, como lo dice el articulista, no sólo para los nicas, sino para los mismos ticos y así más bien debiera de desearse que en todo Centro América se hiciera esa selección de inmigrantes.»

Debo agregar que, lógico es muchos se cuelan a este país y no se ajustan a los métodos que deseara la mayoría, pero por suerte son pocos.»

“Las 4 B” Cantina

ROMBO SOTO, propietario — PUNTARENAS

Un trago ciento por ciento puro y una pipa deliciosa, búsguela en «LAS 4 B»

ATIENDEN SUS PROPIETARIOS

El ciento y hasta el más por ciento logran los riferos

El aspecto de la avalancha de rifas que ha inundado a Puntarenas, ya es alarmante, pues por todas partes nos «saltan», hombres, mujeres y hasta niños como niñas que ofrecen rifar alhajas y diferentes objetos, así como dinero en efectivo, cobrando por número precios que les deja un margen del ciento por ciento y hasta en casos, más de eso.

La ley al respecto es clara

y terminante, pues especifica el tanto por ciento que deben de ganar quienes hacen esas rifas y esto cuando es a beneficio de alguna Institución; pero aquí en Puntarenas, todo esto es «letra muerta». Es de esperar se reglamente siquiera tal aspecto de suyo perjudicial para los intereses en general y las Instituciones de Beneficencia respectivas.

Atún “Tesoro del Mar”

Cafetería “EL PALMAR” Puntarenas

Delicioso Café, Riquísimos Sandwichs, Tosteles y Sabroso Pan

LOS SÁBADOS TAMALES ESPECIALES

Atiende su propietario Manuel de Jesús Vallejos

Desde este suelo que me vio nacer y al respirar brisas de mi llanura, le envío desde mis lares un apretón de manos a su excelencia y al cuerpo de Redactores de su

periódico por esa vuestra labor periodística, que he podido apreciar en los ejemplares de ECOS DEL SUR que tengo a la vista. Adelante v felicitaciones.—José Andrés Valdelomar Padilla, Profesor de Música.

Hotel Imperial

MAINIERI Y DI LUCA

Puntarenas

Frente al Mar

Cuando visite el puerto del Pacífico, hospédese en EL IMPERIAL y siéntase como en su casa.—Atienden sus propietarios.

De “Olla Cero”—Puerto Cortés —Nov. 15 —1943 — Señor Director de ECOS DEL SUR, felicitaciones progresista labor de ese fiel vocero del pueblo y defensor de intereses generales.—Mateo Obando, Cédula 90215

:=: Tarjetero Social :=:

Viajeros distinguidos

Estuvieron durante varios días de la anterior semana en esta ciudad de Puntarenas, el distinguido prelado Monseñor Solís, Obispo de Alajuela y el presbítero don Benjamín Nájuez, quien dictó una importante conferencia en el teatro Sun Yat Sen. La estadía en el puerto de tan cultos visitantes, fué motivo de algunos actos sociales en su honor.

Para Puerto Cortés

Procedente de la capital, donde fué sometido a importante operación quirúrgica don Francisco Guevara, estuvo varios días entre nosotros y luego siguió para el lugar de su residencia. Puerto Cortés.

En San José

—Estuvo varios días en la capital en vías de negocios

nuestro Director don Juan Ignacio Arguedas.

Hogar de plácemes

—De plácemes se encuentra el culto hogar formado por los esposos don Carlos Tercero y su señora esposa, doña Gloria de Tercero, con el feliz arribo de un precioso retoño que ha venido a llenar de alegrías este virtuoso hogar por mil títulos estimable de la sociedad portañesa.

Distinguido visitante

—Durante varios días estuvo entre nosotros, el estimable caballero don Víctor Recoba, gerente de la Empresa General de Publicaciones, quien en funciones de sus múltiples ocupaciones y en disfrute de merecidas vacaciones compartió la vida de este puerto.

Nuestro atento saludo y una nueva pronta visita.

En el día de su Santo



Doña Cecilia Villalobos v. de Ulloa

Hoy, 22 de Noviembre, día de la Santa Cecilia, Patrona de los músicos, debemos rendir justo homenaje

de respeto y simpatía a la estimable dama, doña Cecilia Villalobos V. de Herrera, a quien hoy en el Día de su Santo, ofrecemos el tributo de respeto y admiración que se merece.

Al rendir este justo homenaje en el «Día de sus días» a la señora Villalobos V. de Herrera, lo hacemos extensivo a sus buenos y nobles hijos: María, Alejandra y José (Chito), quienes en compañía de su señora madre hacen honor a los apellidos que ostentan. Nuestro saludo a tan distinguida dama y sus buenos hijos.

AGRADECIMIENTO

Cruz Rivera de Mestayer

Por este medio doy mis más expresivas gracias y nuestro y eterno agradecimiento para todas aquellas personas que, personalmente, por telegramas y otros medios, principalmente vecinos de Turriaba y Puntarenas, me hicieron sentir sus afectos. Dios los premie y quedo a sus órdenes.

Arrocera Santa Cruz

JORGE LIZANO H. - PUNTARENAS

Moderna maquinaria piladora
Secadora de Gran Capacidad
Amplios Patios
Grandes Bodegas
Atendida por su propietario

Cientos de camiones

Gran movimiento de vehículos se ha registrado en Puntarenas durante los últimos días al arribar varios barcos transportes, trayendo cientos de vehículos; camiones, jeeps y otros aparatos destinados a la continuación de trabajos de la carretera interamericana en nuestro país. Estos carros han sido con-

ducidos por mecánicos extranjeros hasta "El Cocal", de donde se trasladarán a las diversas zonas de trabajo que en breve serán objeto de las consiguientes actividades.

El enganche de trabajadores para la continuación de esta obra, será anunciado oportunamente.

Servicio de Restaurant

CARLOS LUIS SALAS pone por este medio a las órdenes del público en general un magnífico servicio de Restaurant en la "PENSION SEQUEIRA". El verdadero arte culinario, los más deliciosos platos a la carta. Especialidad en chuletas a la milanesa. Pida arroz con pollo, arroz beefsteak, filete de pescado, huevos a la ranchera, frijoles en varias formas y otras delicias del ramo, en esta su casa.

Muchas Gracias

En estos últimos días hemos tenido la grata oportunidad de recibir en nuestras oficinas la visita de elemen-

contrastan con sus dotes de artistas musicales.

Tenemos entendido que estos señores están provistos de dos uniformes; uno amarillo y otro blanco, pero actualmente de los dos no se hace uso.

Esperamos se dote a estos buenos servidores del arte musical de algún uniforme, llámese amarillo o blanco, pero que se supla esta necesidad tan perentoria.

tos o personas de diferentes clases, quienes nos han expresado sus felicitaciones por nuestra labor. Entre estas personas, debemos agradecer muy sinceramente los parabienes de algunos "muellos" quienes haciendo un alto en sus fatigosas labores, ha desocupado «el rat» para llegar hasta nosotros y decirnos: Nuestras felicitaciones y apretones de manos por la labor de "ECOS DEL SUR".

A todas estas personas les decimos, llenos de emoción: MUCHAS GRACIAS.

Dr. Rafael Meza - Dentista

25 varas al Sur del Hotel Londres, Puntarenas

Esta dentistería con largos años de práctica, al ponerse a sus órdenes, le garantiza las extracciones más perfectas sin dolor. Trabajos bien acabados en cuanto a coronas, puentes de oro dentaduras modernas y todo lo que su boca requiera en trabajos del ramo. Visítenos y será nuestro mejor propagandista.

-BAVARIA GOLD-

La Cerveza de las Cervezas

Oro en Cerveza

Notas Cortas

La leche sólo para los ricos

Los señores productores de leche, se salieron al fin con la suya y lograron el que se les fijara el precio de la leche al menos durante cuatro meses, aquí en Puntarenas, en cincuenta céntimos por botella, con lo cual este producto que más se necesita para la crianza y alimento del niño que será el hombre del mañana, quede lejos del bolsillo de los pobres y se ponga al servicio de los ricos.

Bueno—el que tiene más galitillo, traga más pinols.

El barrio del Carmen en completo abandono

Uno de los sectores de la ciudad más abandonado es el Barrio del Carmen. No nos explicamos qué pasa, pero lo cierto es que en un recorrido que por esos lados hicimos, pudimos comprobar como el Municipio, permite, como otras veces lo hemos dicho, que poco a poco el Estero se «coma» tan importante lugar.

Aceras que son remedos de las mismas, esto donde las hay, calles, que son meros huecos, casas inhabitables y carísimas y mucho chino que vende sin conciencia artículos de primera necesidad.

Es hora de que se comprenda que el Barrio del Carmen forma parte de la ciudad de Puntarenas y no se le deje tan «de la mano», por cierto escasa del Municipio.

Moralidad en Puntarenas

Vecinos apreciables de esta sufrida ciudad de Puntarenas, se han acercado a nosotros para pedirnos algo sobre la moralidad en Puntarenas, que deja mucho, pero mucho, que desea.

Nosotros algo hemos hablado y hoy queremos agregar que en verdad este aspecto sigue siendo sumamente y lamentablemente notorio. Menores en la vida licenciosa mendicidad exagerada, prostíbulos por doquier mal organizados y perseguidos, billares llenos de menores, aspectos en la playa que deben «borrarse» y otras muchas cosas que bien comprenden los encargados de exterminarlas y que esperamos oigan a estos vecinos respetables.

Triturado por un camión

En los primeros días de la semana última, fue muerto bajo las ruedas de un pesado camión de una empresa extranjera, un menor Omar González O. de nueve años de edad, cuando al ir a recoger una bola en media calle, lo hizo con tan mala suerte que en ese momento pasaba un camión cuyas ruedas, destrozaron el cuerpo del menor González, quien fué llevado a casa de sus padres ya sin vida.

Nuestro pésame a los familiares del menor en cuestión.

Pulpería La Veracruz

H. CARBALLO
Puntarenas

Sin acaparamiento ni especulación. Los precios más bajos. Sus artículos de consumo diario y todo lo que a pulpería concierne, se lo ofrece este establecimiento, que una vez visitado será su surtidor más económico.

Visítenos y se convencerá de nuestra buena atención. Atiende su propietario H. Carballo, contiguo a la Librería Jiménez, lado Sur.

Hospedaje "Buenos Aires"

75 varas al E del Hotel Londres - Puntarenas
SARA OROCU, propietaria

Para su veraneo en Puntarenas, apacible fresco y cómodo, recuerde el HOSPEDAJE «BUENOS AIRES» Atención y trato familiar

AMERICAN BAR

RESTAURANT — PUNTARENAS

Toda clase de licores finos. Servicio de comidas y platos a la carta día y noche.

ABIERTO HASTA LAS DOS DE LA MAÑANA

DEPORTIVAS

La afición balompéica de Puntarenas espera ansiosa el cotejo Alianza-Orión

El Club Sport Alianza F. C., por medio de su Capitán General, don Alfonso Martínez, invitó al once de la constelación "El Orión", vencedor del Alajuela en el partido que decidía el campeonato de la categoría máxima a un partido en Puntarenas. El Orión por medio de su capitán general, señor Luis Carrión P., ha aceptado esa invitación y así el puerto tendrá oportunidad de presenciar el domingo 5 de diciembre un «señor» cotejo, entre el campeón de Puntarenas, "El Alianza" invicto en las arenas portñesas y el formidable conjunto del Orión. La afición o "inchada" de Puntarenas, espera ansiosa la fecha del cinco de diciembre para presenciar este juego que, indudablemente hará aiales en el deporte nacional.

La alineación del Orión será así: Alberto Torres, portero. Patito Silva y Michelín Masís, zagueros. Belita Mora, Pardón García y Olmán Vargas; medios; Alberto Armijo, Alfredo Ple-

dra, Elías Valenciano, Walter Valenciano y Walker Rodríguez, delanteros. Suplentes: Enrique Salazar, Daniel Solís, Jesús M. Araya, Fernando Soto y Claudio Gómez.

A esperar pues el cinco de diciembre y es de esperar que ese once del Alianza, demuestre a los señores de la constelación y al futbol de afuera que pese a la arena y al calor, hay pasta digna de figurar en fields de primera línea.

El Racing, "una sorpresa"

Los muchachitos del Racing, ahora bajo la dirección del "papá" del Alianza, don José M. López, siguen siendo una sorpresa para toda la afición y los domingos frente a otros onces de su categoría y de más edad, enseña a los mayores como se dribla un individuo aseadamente y asimismo como se anota un tanto con cabeza o con manija, pero sin maltratar el reglamento.

Bien por el Racing y adelante.

LUIS VANNI

Esquina Oeste del Hotel Imperial, Puntarenas

Cantina con extenso surtido de licores de los más finos del país y los mejores extranjeros

Latería de las mejores marcas extranjeras

Sin Uniformes

Un aspecto de suyo «feo» es el que presentan los músicos de la banda militar de este puerto, quienes un día

de estos, mejor se hubiesen presentado a tocar la retreta de particular, ya que sus uniformes, bastante raídos,

LA MINITA

GUILLERMO SOTO S., propietario. Puntarenas, Barrio del Carmen, 150 varas al Oeste de la Plaza del Carmen.—Para hacer sus compras a precios de Mercado **USTED NO NECESITA DEJAR EL BARRIO**

LA MINITA le ofrece artículos de consumo diario, de pulpería, verdulería, frutería, todo fresco y a bajísimo precio. Leche de primera calidad, refrescos y granizados. Una visita le convencerá de la bondad de nuestra oferta.

En Piedra Blanca de...

Viene de la 1a. Página
La carne la pagamos a razón de dos colones libra, el queso a tres colones, los huevos a 45 céntimos cada uno y así por el estilo todos los productos que se nos ofrecen.

taje, cuando se le da el dinero para pago y el segundo otro porcentaje y así, el peón cuando recibe la paga, ya no le queda ni para pagar la raquítica comida.

Esperamos que se oigan estas quejas y se haga algo por los trabajadores de aquellas apartadas regiones de Puerto Cortés, como Piedras Blancas.

Hay dos contratistas que ponen la United para que se entiendan con el peón. El primero se deja un porcen-

EL CASINO

VICTOR M. SANDOVAL - PUNTARENAS

Su temporada de verano será completa en Puntarenas cuando saboree el riquísimo café, los deliciosos sandwiches y el mejor y más nutritivo pan de Puntarenas, caliente y sabroso, repostería fina y mantecquilla ciento por ciento pura. Recuerde EL CASINO en Puntarenas, frente al Teatro Puntarenas.

La temporada de vera...

Viene de la 1a. Página
La malo de lo anterior es que seguimosteniendo hoteles, fondas y casuchas de alquiler que son una verdadera vergüenza, lo que redundará en perjuicio de la ciudad en general.

en facilitar sus servicios y menos metalizados, así como más higienicos, debe obligar a los propietarios de casat a arreglar sus aceras, debe rellenar huecos en las calles y ordenar el que las fachadas de las casas en general, no den el aspecto de ruina como el que ahora tienen.

La Municipalidad debe obligar a los propietarios de hoteles a ser más amplios

ATLAS BAR

Cantina y Restaurant
PUNTARENAS
100 varas al Sur del teatro Puntarenas
Le ofrece un Espléndido Servicio de Restaurant y una bien surtida cantina
Atendido por su propietario. Orden, Moralidad y buen trato encontrará en esta su casa

Se construirán en Puntarenas algún día casas baratas?

Gracias a oportunas publicaciones y otras gestiones, los teatros de Puntarenas comenzaron a recargar un diez por ciento sobre el precio de los boletos que expenden para sus películas, recargo que está destinado para la Junta Nacional de Habitación y a fin de construir casas baratas para los pobres

Ahora se trata de saber, cuándo se comenzarán a construir en Puntarenas tales casas, pues personas interesadas creen que sería bueno por medio de un periódico local, dar cuenta de cuánto se ha recaudado hasta la fecha por el concepto dicho, ya que se estima que debe haber algún control al respecto.

BOTICA CENTRAL

CARLOS PARIS
Puntarenas
Acreditado por la legitimidad de sus drogas y esmerado despacho de recetas.
PRECIOS MODICOS

En Tierra Chiquita de Osa, se producen desde legumbres hasta bananos

A menudo llegan a nuestras oficinas gentes de todos los rincones de la provincia hasta donde nuestro periódico circula y es así como uno de estos días tuvimos la grata oportunidad de saludar al señor don Edgar Jara R., quien habíandonos de varias cosas nos dijo:

solicitar los pases en la Oficina del Trabajo y además conseguir unos quince colones que un buen amigo me facilitó, para dejárselos a mi familia e irme yo en busca de mejor suerte, la que en efecto y gracias a Dios encontré.

"Vengo del lugar llamado "Tierra Chiquita" del cantón de Osa, un lugarcito situado en jurisdicción de Puerto Cortés, bastante retirado de los centros poblados. Vivo con mi esposa y cinco hijos en ese lugar, desde hace tres años llegué a aquellos lares, procedente de San José, donde soporté por largos doce años una vida de miseria y hambre y ahora que tengo mi finca propia, puedo decirles que en ella se cultiva desde toda clase de legumbres hasta el banano que abunda y hasta entrego de vez en cuando fruta a la United. Todo esto me ha hecho comprender que muchas veces los hogares se sumen en la ruina y hambre debido a la falta de esfuerzo. Yo cuando salí de San José, hube hasta de

Hoy al ir de regreso a San José y gozar de buena salud como mi señora e hijos, he querido visitarles, por cuanto hasta mi casa llegó el último número de nuestro periódico y ello me hizo recordar la capital en que el periódico llega a la puerta de los pudientes, aplaudo el esfuerzo de Uds., que no es menos que el que hube de hacer yo, haciendo desmontes y sacando «figinas» para sostenerme, hasta lograr con esfuerzos hacer una economía que me tiene más feliz que si me hubiese sacado la lotería.

Reptoles, debe hacerse un esfuerzo de parte de quienes sufren en los centros y buscar las montañas, donde la tierra, siempre pródiga en dádivas, nos da lo que nuestros brazos le pidan.

Algo que hemos logrado...

Viene de la 1a. página
nocturnas se ha restringido bastante. Solo falta que se acondicionen mejor los luneteros de tales Salones de espectáculos públicos
La Luz eléctrica no ha vuelto a faltar, desde que lanzamos nuestra voz de alarma por las continuas interrupciones en los res-

pectivos servicios.
—En la cárcel se están introduciendo mejoras tanto en los servicios de asistencia alimenticia como en los medios de vida de los reclusos.
—Los «bosques» de almendros están siendo «podados», si bien por pocas personas, algo es algo.

IMPRENTA

CARTIN

Periódicos Revistas
Hojas Sueltas
Programas Recibos
Membretes Facturas
Cancioneros Novenas
Esvolturas Colillas
Etc., Etc.

350 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Club Sport SAN CRISTOBAL

Pase un rato agradable en el puerto visitando este Club situado contiguo a la Librería de las Huas, Jiménez, lado Sur
Diversión moral e instructiva y además le ofrecemos un magnifico servicio de Restaurant: Cenas, Platos a la Carta variados y deliciosos. Servicio de cocina a cargo de un «Artista» en el ramo. - CARLOS PINEDA O.

CRUZ BLANCA

PUNTARENAS
Los mejores y más deliciosos refrescos gaseosos, elaborados en máquina moderna y a base de agua destilada.
Saboree nuestros productos y será nuestro mejor propagandista. Dirija sus pedidos a CRUZ BLANCA

La investigación de Pun...

Viene de la 1a. Página
ene un movimiento más grande que el de cualquier otro lugar de la república. to, desde luego, excluyen la capital. Aquí el tránsito de individuos de todas las clases sociales y de diferentes costumbres es enorme. La afluencia de gentes, del Golfo, el Sur y el Guanacaste, se presta para actividades de quienes quieren vi-

vir de los demás. De nuestra parte hacemos cuanto podemos y creemos, aun cuando sea poco a poco, vamos saucando a Puntarenas de gente maleante, pero no debe criticarse el que aun los robos, carterazos y otros hechos tengan lugar, pues, de un solo tajo, no podíamos, pese a nuestros esfuerzos, evitar la delincuencia.

Carlos Grijalba Grijalba

CONTRATISTA CONSTRUCTOR
Cuando necesite un trabajo de construcción de último estilo, busque a Carlos Grijalba G. en Puntarenas. Larga práctica en construcción de casas y edificios públicos, son la mejor garantía.
Precios económicos y puntualidad es mi lema.

Una olvidaré el grito...

Viene de la 1a. Página
ndola de parte a parte. la muerte fue instantánea. Soespero, amigo reporter, que justicia comprenda mi situación, sepa que no soy capaz de matar a ser humano alguno y que mi buena conducta no está de acuerdo con esta clase de hechos y último, que esa noche

para mí y mi familia terrible, sólo obró la mano del destino y llevó hasta los familiares de Eladio y los míos el dolor y la angustia.
Estas, fueron más o menos las frases del campesino Juan Soto B., las que trasladamos al lector de la mejor manera posible.

—Los juegos prohibidos si bien continúan se les está controlando en forma que antes no se hacía y se han prohibido los más "peligrosos".
—En los salones de baile ya no vemos menores y las horas de funcionamiento se han "acortado".
—Las autoridades respectivas están extremando su vigilancia para evitar la vagancia y la salida de presuntos vagos al Sur y otras regiones cada día es más notoria.
—La Investigación continúa llevando a cabo raids por los lares del hampa, a fin de controlar a los cacos que pronto son castigados con las leyes respectivas.
—Lo único que no hemos logrado es evitar o hacernos oír de la Junta respectiva para que termine con el acaparamiento y la especulación de artículos de primera necesidad, pues este problema que es uno de los más serios sigue en pie. [pudiéndose asegurar que es una verdadera estufa lo que se está haciendo con el consumidor, casi en todos los ramos de artículos de consumo diario. Los chinos han acaparado frijoles y han tenido a la ciudad sin este indispensable producto durante varios días, en la esperanza de lograr mejores precios, por supuesto al decir los chinos, nos referimos a los comerciantes de esta clase de productos, la mayoría en menudencia, ya que de algunos tenemos datos verídicos del todo al respecto.

Cantina México

EN PUNTARENAS
Un rico trago y una buena atención la encontrará en esta su cantina favorita
Recuerde en Puntarenas MEXICO
50 varas al Norte del Hotel Fénix

"LA PROVEEDORA"

100 VARAS AL SUR DEL MERCADO
EDWIN GONZÁLEZ, Propietario - PUNTARENAS
Los Artículos de Primera Necesidad Más Frescos y a más bajos precios los encontrará en La Proveedora
Atención, honradez, buen trato y pesa legítima